

processus du PrepCom avant la fin du quatrième PrepCom seraient accréditées pour la conférence finale de Rio. Celle-ci aura un comité principal. Un certain nombre de délégations du G-77 se sont opposées à la recommandation que le comité principal puisse établir des sous-comités (pour effectuer des négociations de dernière minute au sujet des questions en suspens), alléguant que cela serait trop exigeant pour les petites délégations. Cette disposition a été approuvée, mais avec une décision complémentaire demandant à l'AGNU 46 de revoir la participation des pays en développement à l'AGNU (c'est-à-dire la considération d'aide financière supplémentaire pour faciliter leur participation). Tous les aspects de cette décision devront être confirmés par l'AGNU 46, cet automne. Bien des questions fondamentales concernant le programme pour les leaders, les deux derniers jours, doivent encore être réglées par le secrétariat de la CNUED et par ses hôtes brésiliens, notamment : combien de documents les leaders signeront et s'il y aura une forme quelconque de « table ronde » pour favoriser la discussion entre eux. La décision finale à ce sujet ne sera probablement pas prise avant le quatrième PrepCom.

PARTICIPATION DES ONG

L'accréditation des ONG s'est faite sans problème lors de ce PrepCom, et la décision d'accréditer toutes les ONG en vue de la conférence finale a éliminé une source majeure d'inquiétude.

Cependant, le glissement qui s'est produit lors du présent PrepCom vers des négociations officieuses entre gouvernements a révélé les limites de la participation effective des ONG à ce processus. Les ONG ont réagi en intensifiant les pressions exercées sur les délégations gouvernementales et, dans certains cas, en rédigeant des ébauches de textes à l'intention des délégations. Les ONG restent très inquiètes de la possibilité d'être empêchées d'observer la plus grande partie des négociations officieuses qui auront lieu au quatrième PrepCom. Le président Koh n'a pas réussi à obtenir un consensus officieux des délégations sur la question de permettre aux présidents d'admettre les ONG dans les négociations officieuses. L'incertitude qui entoure cette question aura un effet préjudiciable sur les relations des délégués avec les ONG tant que la question de la procédure ne sera pas réglée, lors du quatrième PrepCom.

Le degré actuel de participation des ONG à la quatrième réunion du PrepCom est également incertain. Le Canada a conçu l'idée, présentée par l'entremise du CANZ, de consacrer chaque jour de la conférence finale à un secteur différent des ONG (ex. le milieu des affaires, les femmes, la jeunesse, les peuples autochtones); une période de chaque jour serait prévue pour la présentation de déclarations à la conférence principale par des représentants des secteurs désignés. Cette suggestion avait pour but de créer un lien officiel entre les événements parallèles des ONG et